

# EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Castellón, un mes. . . . . 1 peseta.  
Enero, trimestre. . . . . 3

Número sueldo 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.265

Castellón.—Lunes 6 de Agosto de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

Atenciones

A los señores suscriptores á precios con  
venientes.

Remisión á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

## Primer tropiezo

En nuestro último número en el artículo de entrada nos ocupábamos de lo inútil y perjudicial que ha de ser para los maestros el decreto del Sr. García Alix, y ayer mismo leímos en el «Mercantil Valenciano» la noticia de que un secretario de uno de los Ayuntamientos de aquella provincia pretendió ingresar de terminada cantidad por instrucción primaria y no se pudo llevar á cabo el ingreso por desconocerse el procedimiento que deba seguirse para hacer efectivo y formalizar el pago que tanto interesaba el puntual funcionario del Ayuntamiento.

Por lo sucedido puede deducirse las funestas consecuencias que la instalación del nuevo sistema ha de irrogar, caso de que los encargados de ello se tomen el trabajo de allanar los obstáculos antes expuestos, y dado caso que esto proceda siempre quedará demostrado á nuestro entender que el nuevo sistema ha de ofrecer más dilaciones y obstáculos para verificar los pagos que acaba de terminar á manos del Sr. Ministro porque no ignoran todos los que han de hacer pagos al Estado, que las prácticas de contabilidad y la legislación fiscal exigen una larga serie de operaciones, á cuyas molestias ocurre, hay que agregar el que las diversas oficinas á donde hay que acudir á hacer los pagos están á veces separadas por largas distancias, lo cual obliga al pagador á recorrer un *via crucis* donde se acaban la paciencia y el tiempo.

En la mayoría de las provincias cobraban religiosamente los maestros de escuela, y de hoy en adelante es muy probable que ayunen muchos trimestres á pesar de la intervención de los Delegados de Hacienda en el pago de la desventurada clase.

En brevísimo plazo se conocerá la razón de nuestras afirmaciones y veremos patear á los incautos maestros que feicitaron al ministro de Instrucción pública por el decreto que les condena á cobrar mal y tarde.

Cuando en esta provincia se dio el primer tropiezo nos ocupamos más detenidamente de esta importante cuestión.

## EL SOLDADO

### DE MI TIERRA

Es el que marcha contento cuando le llama la guerra mientras la madre y la novia están llorando de pena; es el que forra de bronce su pecho, siendo de cera y por sacar aquel llanto exclama con impaciencia: —¡Qué demonio!— ¡pronto vuelvo!

[Todos allí no se quedan para que diga la madre: ¡Virgen del Carmen que vuelva...! Es el que lucha sereno arriesgando la existencia entre el fragor de las balas y el veneno de las Ciénagas. Es el vencedor, el héroe porque marcha de cabeza sin volver atrás los ojos sabiendo que anan muy cerca los horrores de la muerte y el olvido de su tierra. Su delirio es la victoria, la muerte su recompensa —¡vencer ó morir! exclama abrazado á su bandera, y este grito que se escapa sin extrañas violencias es el amor á la patria con relieve de grandeza. Los hechos lo hacen tangible, no lo pregona la lengua lo justifica la sangre que brota de las arterias. Es aquel, que si le piden la vida, la vida entrega con la sonrisa en los labios muriendo como un atleta. Es el que llora de... rabia cuando sus armas entrega teniendo enemigo al frente para seguir la pelea. Es el víctima inconsciente de la general torpeza, es el que siendo palanca productora de la fuerza sin disentir al mandato se somete á la obediencia. Es el que adorna con cintas el pecho de su guerrera, y las matiza de rojo con la sangre de sus venas.

Si como el soldado, todos su amor á España sintieran no habría torpes engaños ni ambiciones traicioneras; ni estaría el horizonte ni sería la política tan preñado de tormentas como una capa torera con mucho cieno en el fondo y mucho brillo por fuera; el soldado enseña mucho y sabe sentir de veras es mucho soldado, mucho, el soldado de mi tierra!

Juan de las Viñas.



## Ingleses y boers

En tanto que se aclara bien la importancia de las rendiciones de boers ocurridas en ORANGE y tenemos noticias de la situación y actitud de los núcleos que mandan Stejn, Dewet y Ollivier, que nada de común tienen con Prinslow, fijémonos un poco en lo que ocurre en derredor del general Roberts, que es por razón natural, en donde hay que buscar los hechos de mayor influencia para el curso de la campaña.

El generalísimo que como ya sabemos, se vió obligado á regresar á Pretoria desde Ba'moral, seguido inmediatamente por la división Hamilton, que abandonó sus posiciones al Este de la capital, se calla muchas cosas de las que pasan en el teatro de operaciones, y no seguramente por satisfactorias, pues si lo fueran abundarían los telegramas detallados en que se en-

careciera la importancia de sus victorias.

Pero algunas veces deben ser tan graves los acontecimientos que no se atreve á callarlos en absoluto, y ya que no los explique hasta el punto de confesarse derrotado, dice algo que pueda servir de fundamento para que la opinión deducida parte de lo malo que ha de saber irremisiblemente después.

A este género de noticias convencionales pertenece la que el caudillo británico ha hecho llegar al War Office y que este Centro oficial, atenuándola convenientemente, ha transmitido al público con algún retraso.

Copiemos y comentemos de la manera más racional el despacho de lord Roberts, que dice así:

«Lord Methuen me comunica desde Vantersdorp que durante su marcha á aquella villa se ha visto obligado á sostener constante combate con los boers que le siguen en continuo contacto y que tenia que dirigirse á Potchefstroom. Baden Powell comunica que el correo y dos emisarios han sido detenidos por los boers en las mediaciones de Rustenburg.»

Vamos á cuentas. Se recordará que hace algunos días aseguraba el general Roberts que los generales Baden Powell y Methuen habían conseguido reunirse en Rustenburg después de haber batido á los boers que amenazaban al primer o. Pero cuando todos creíamos que ambos generales con sus fuerzas respectivas estaban reunidos en Rustenburg, circularon las primeras noticias de que Baden Powell estaba sitiado en esta ciudad y que Methuen se dirigía hacia Potchefstroom.

Para que ambos generales se separaran tan precipitadamente coincidiendo con el no menos precipitado regreso de Roberts y Hamilton á Pretoria, h-y que suponer que existiera una razón poderosa, fundada, seguramente, en la actitud de algunas fuerzas boers; y esta razón no podía ser otra que la de la seguridad de que los republicanos en gran número amenazaron á un mismo tiempo las comunicaciones de Potchefstroom con Pretoria y las de Pretoria con Bloemfontein y con el NATAL, como así era en efecto, pues los boers han atacado á la vez por diferentes puntos á las fuerzas inglesas que protegen las comunicaciones de pretoria.

Ahora bien; lord Methuen, en su precipitada marcha sobre Potchefstroom, ha sido perseguido de cerca por los boers, y no pudiendo defenderse de los ataques de flanco tuvo que desviarse hacia Vantersdorp sin haber conseguido rechazar á los boers, pues claramente lo indica el general Roberts; en su despacho; ahora, de Vantersdorp intenta dirigirse á Potchefstroom á donde le seguirán los federales, que indudablemente cuentan con elementos bastantes para molestar continuamente á esta división. En resumen: que el general Methuen está realizando una retirada difícil y abundante en contratiempos; que no puede con los boers que le amenazan, y que acaso haya experimentado alguna seria derrota.

Entretanto, Baden Powell, privado del auxilio que fué á proporcionarle Methuen, carece de la consistencia necesaria para batir á los boers que le rodean y carece de comunicación

con el general en jefe, que no sabrá ya cómo acudir en auxilio de tantas fue-tes columnas como están completamente inutilizadas en derredor de la residencia del cuartel general.

Si la sumisión de algunos centenares de hombres mal aconsejados ó dirigidos pudiera remediar la difícil situación en que se halla todo el Ejército británico, debería lord Roberts comunicarlo con letras de oro noticias precisas de las rendiciones que dice se van realizando; pero, ¿que hace un terrón de azúcar sobre un vaso de acibar?

X

## Cartera provincial

### Desde Jérica

Sr. Director de EL REGIONAL.

Muy señor mío y distinguido amigo: De las exigencias de los tiempos modernos que reclaman la necesidad de un verano, período en que, suspendas las tareas de la oficina ó del taller y abandonada la bulliosa Ciudad; sepáranse las fuerzas y reanímase el ánimo para nuevos trabajos, surge el problema cuya solución mucho interesa á la salud y condiciones económicas del veraneante, á saber, el de elegir un sitio apropiado para el caso. No todos ofrecen igual seguridad y condiciones higiénicas, ni menos están al alcance de todas las fortunas.

Distancia relativamente corta de la Capital, y por ende un viaje cómodo y económico; cielo siempre puro y despejado ambiente saturado del aire de montaña cubierta del pino y del romero; suelo frondoso con aguas abundantes cuya naturaleza y condiciones llevan los gérmenes elementales de nutrición y reorganización; un país en fin, en que además de reunir las condiciones de seguridad, higiene y salubridad pública y distracciones acomodadas á las exigencias del veraneante, encuentre éste, trato excelente, amabilidad y deferencias exquisitas y franqueza amigable en sus mercederos; tales son Sr. Director, las condiciones que reclama un sitio de verano, las que pueden hacer agradable la estancia á un ciudadano que huya de las calurosas callos de una Capital y del riguroso formalismo de la exigente sociedad, y estas son precisamente las que reúne este pueblo e invertido hace algunos años en colonia veraniega de los valencianos.

El ferrocarril Central de Aragón nos ha acercado las distancias que nos separaban de la Ciudad del Taria, desde donde se efectúa el viaje en dos horas y con un servicio de tres trones que salen y vuelven á esta estación ferroviaria situada á dose cientos metros de la población.

No faltan en este camino las gratas impresiones parecidas á las experimentadas en los viajes de los directos de España y aún en los escabrosos caminos del norte producidos por la frondosidad de la costa del Mediterráneo hasta Sagunto y de los cortes, trincheras, desmontes, túneles y puentes que tantos cuenta dicha vía recientemente inaugurada y si el viajero queda maravillado al contemplar la hermosa vega de Segorbe y Navajas, sube al punto su admiración al ver otras vegas surecadas por el Palencia, limitadas por inaccesibles montañas coronadas de verdor y lozanía y defendidas por fin por las renombradas cardilleras de Espadán, llano de Barracas y Peñascabia, en cuyas cúpidas rara vez falta la nieve en el invierno y cuyas faldas hermosean los pueblos de Caudiel, Benafar, Brgis, Viver y Jérica que convidan al hombre con la salud, robustez y longevidad.

Pero si justamente admira el que la

ciencia y la mano del hombre haya conseguido, no con pocos esfuerzos, que resona en la sirena de la locomotora en aquellas alturas, no menos sorprenden los abundosos filones de agua con que la Providencia ha enriquecido este suelo. Con saber que Jérica, apesar de sus 430 metros sobre el nivel del mar, es como la confluencia de las escarpadas sierras mencionadas á la vez que como la puerta que dá acceso á las regiones valencianas y aragonesas, logicamente podrá deducirse la abundancia y excelentes condiciones de sus aguas que corren en abundancia á 250 metros bajo la planta del hombre.

Sintiendo no obstante, muy de veras á poder reproducir el aforo y análisis cualitativo y cuantitativo de sus fuentes por ser muchas, verificado por el Dr. Peset á instancias de nuestro paisano distinguido el Dr. Ferrer y Julve, no podemos resistir la tentación de mencionar someramente alguna de ellas.

La fuente de Raudurias situada á una altura barométrica de 420 metros y á la distancia de 150 de la población, arroja por sus siete caños un caudal diario de 768 960 litros de agua cristalina que á la temperatura constante de 14º centígrados muy abundante en óxido de hierro y amónico, potasa, sosa, magnesia alúmina y los ácidos sulfúrico, fosfórico y carbónico, es recibida en artística taza buscado empotrada en frontispicio magníficamente decorado con sus columnas, chapiteles y jarrones, destacando la estatua de Neptuno y sombreada la fuente como su plaza la que es ya la ribera del Palencia por grandioso nogal y verde follaje de álamos y otros árboles que al abrigo de dicha fuente prosperamente crecen. Todo invita allí al recreo, al descanso, todo respira allí alegría, salud y vida; los anémicos boben con fervorosa esperanza aquellas aguas que pronto abre su apetito y les vigoriza.

Cerca de esta fuente brota la del Consuelo; además de su frescura (12º centígrados) los carbonatos de cal y sulfatos cálcicos que en abundancia contiene, son remedio eficaz en las enfermedades gastro-hepáticas contribuyendo á la amenidad del lugar los murmullos del próximo río, los asientos cómodos y espacioso local recubierto todo por túnel poético de arbolado follaje y verdor hasta el punto que ni se envidia el fresco de la playa marítima ni el agradable temperatura del Norte.

Terminaremos este punto ya que no podemos dar noticia de otras muchas, con el juicio del Dr. Peset acerca de la fuente de Capuchinos situada en la calle del Rey D. Jaime. Esta agua, dice, puede emplearse como desobstruente en las enfermedades del hígado, en las hidropesías y en el histerismo, y tomada en ayunas, es un buen laxante para los no conaturalizados con ella.

Lo hasta aquí expuesto, obra es de la Providencia, algo ha hecho además la mano del hombre y en primer lugar las autoridades locales que, secundando las iniciativas del Excmo. Sr. D. Nicolás Ferrer y Julve, Rector de la Universidad literaria de Valencia, después de llenar las calles y plazas de esta población de árboles, acaba de instituir con plausible celo digno de imitación, la fiesta del árbol por lo que se ve á los niños de la escuela cultivar con emulación sus arbustos, llenando así los altos y sagrados fines que tal fiesta clásica se propone.

No menos dignos de mención son las disposiciones que mantiene siempre firmes la Junta de Sanidad examinando con vigor diariamente las frutas, carnes y demás alimentos expuestos á la venta, exigiendo escrupulosa limpieza en las fronteras de las casas y calles regadas á diario, evitando todo foco de inmundicias que pudiera molestar la más imperiosa exigencia.

Realiza estas mejoras el sistema de



Guarenta horas en la Iglesia de las Monjas Espuchinas.

EFEMÉRIDES
7 de Agosto de 1899, La Iglesia...

Colegio-Viciana
DE BURRIANA

Curso de 1900 A 1901
Este Colegio, ofrece la ventaja sobre...

Ha causado excelente impresión la conducta del Vaticano y el alto clero...

Además de las exequias que se celebrarán en todas las iglesias de Italia...

Entre los papeles del rey se han encontrado notas en el estilo telegráfico...

De Filipinas
Los pasajeros llegados en el «M. Nevada»...

La huelga de los empleados del ferrocarril de Sarriá...

Nuevo periódico
En Tarragona se publica desde hoy un diario...

Piden trabajo
Los oficiales de la fabrica del señor Sedó...

DE SAN SEBASTIAN
A las tres de la tarde marchará Silveira...

DE CHINA
Batalla inminente
Todavía no se ha puesto en claro como...

En Mandchuria
Siguen la campaña a orillas del Amur...

En Mukden
Según cables de Chi fu, el gobernador...

PASAJES GRATIS AL PARA (BRASIL)



Todos los meses saldrá de Valencia un vapor para Oporto (Portugal) combinando...

Información especial Conferencia telefónica DESDE BARCELONA

Esta mañana se ha presentado el Sr. Gólvia inspector del Gobierno en el Ayuntamiento.

El Sr. Gólvia se ha presentado a las doce habiéndose leído inmediatamente la Real orden de su nomenclamento.

Ha hecho las consabidas declaraciones de que es puramente administrativa la visita...

En los círculos políticos no se habla de otra cosa que de la visita y del fracaso de los silvelistas...

H y todo se ha reducido a lo puramente ceremonial; mañana comenzará el Sr. Gólvia a estudiar todos los asuntos que lleva en cartera.

La huelga de los empleados del ferrocarril de Sarriá...

Nuevo periódico En Tarragona se publica desde hoy un diario que se titula «El Cap de Tarragona»...

Piden trabajo Los oficiales de la fabrica del señor Sedó, le han visitado para rogarle...

DE SAN SEBASTIAN A las tres de la tarde marchará Silveira a Zartz y Cestona.

DE CHINA Batalla inminente Todavía no se ha puesto en claro como...

En Mandchuria Siguen la campaña a orillas del Amur, frontera de Siberia y China.

En Mukden Según cables de Chi fu, el gobernador de Mukden, en la Mandchuria...

El día 16 comenzará el viaje de la corte, que durará diez ó doce días.

Viaje de los reyes Los reyes y Silveira recorrerán la costa cantábrica en el aviso «Giralda».

Permanecerán tres días en Bilbao asistiendo tres días en Bilbao, asistiendo a los festejos particulares.

Después irán al Garrol y a Gijón, dirigiéndose en tren a Oviedo.

De esta capital regresarán a Gijón, embarcándose de nuevo.

Del 29 al 30 llegarán a San Sebastián. D.ato regresará a Madrid el día 16.

Esta mañana se ha presentado el Sr. Gólvia inspector del Gobierno en el Ayuntamiento.

El Sr. Gólvia se ha presentado a las doce habiéndose leído inmediatamente la Real orden de su nomenclamento.

Ha hecho las consabidas declaraciones de que es puramente administrativa la visita...

En los círculos políticos no se habla de otra cosa que de la visita y del fracaso de los silvelistas...

H y todo se ha reducido a lo puramente ceremonial; mañana comenzará el Sr. Gólvia a estudiar todos los asuntos que lleva en cartera.

La huelga de los empleados del ferrocarril de Sarriá...

Nuevo periódico En Tarragona se publica desde hoy un diario que se titula «El Cap de Tarragona»...

Piden trabajo Los oficiales de la fabrica del señor Sedó, le han visitado para rogarle...

DE SAN SEBASTIAN A las tres de la tarde marchará Silveira a Zartz y Cestona.

DE CHINA Batalla inminente Todavía no se ha puesto en claro como...

En Mandchuria Siguen la campaña a orillas del Amur, frontera de Siberia y China.

En Mukden Según cables de Chi fu, el gobernador de Mukden, en la Mandchuria...

El día 16 comenzará el viaje de la corte, que durará diez ó doce días.

Viaje de los reyes Los reyes y Silveira recorrerán la costa cantábrica en el aviso «Giralda».

Permanecerán tres días en Bilbao asistiendo tres días en Bilbao, asistiendo a los festejos particulares.

Después irán al Garrol y a Gijón, dirigiéndose en tren a Oviedo.

De esta capital regresarán a Gijón, embarcándose de nuevo.

Del 29 al 30 llegarán a San Sebastián. D.ato regresará a Madrid el día 16.

Esta mañana se ha presentado el Sr. Gólvia inspector del Gobierno en el Ayuntamiento.

El Sr. Gólvia se ha presentado a las doce habiéndose leído inmediatamente la Real orden de su nomenclamento.

Ha hecho las consabidas declaraciones de que es puramente administrativa la visita...

En los círculos políticos no se habla de otra cosa que de la visita y del fracaso de los silvelistas...

H y todo se ha reducido a lo puramente ceremonial; mañana comenzará el Sr. Gólvia a estudiar todos los asuntos que lleva en cartera.

La huelga de los empleados del ferrocarril de Sarriá...

Nuevo periódico En Tarragona se publica desde hoy un diario que se titula «El Cap de Tarragona»...

Piden trabajo Los oficiales de la fabrica del señor Sedó, le han visitado para rogarle...

DE SAN SEBASTIAN A las tres de la tarde marchará Silveira a Zartz y Cestona.

DE CHINA Batalla inminente Todavía no se ha puesto en claro como...

En Mandchuria Siguen la campaña a orillas del Amur, frontera de Siberia y China.

En Mukden Según cables de Chi fu, el gobernador de Mukden, en la Mandchuria...

El día 16 comenzará el viaje de la corte, que durará diez ó doce días.

Viaje de los reyes Los reyes y Silveira recorrerán la costa cantábrica en el aviso «Giralda».

Permanecerán tres días en Bilbao asistiendo tres días en Bilbao, asistiendo a los festejos particulares.

Después irán al Garrol y a Gijón, dirigiéndose en tren a Oviedo.

De esta capital regresarán a Gijón, embarcándose de nuevo.

Del 29 al 30 llegarán a San Sebastián. D.ato regresará a Madrid el día 16.

Esta mañana se ha presentado el Sr. Gólvia inspector del Gobierno en el Ayuntamiento.

El Sr. Gólvia se ha presentado a las doce habiéndose leído inmediatamente la Real orden de su nomenclamento.

Ha hecho las consabidas declaraciones de que es puramente administrativa la visita...

En los círculos políticos no se habla de otra cosa que de la visita y del fracaso de los silvelistas...

H y todo se ha reducido a lo puramente ceremonial; mañana comenzará el Sr. Gólvia a estudiar todos los asuntos que lleva en cartera.

La huelga de los empleados del ferrocarril de Sarriá...

Nuevo periódico En Tarragona se publica desde hoy un diario que se titula «El Cap de Tarragona»...

Piden trabajo Los oficiales de la fabrica del señor Sedó, le han visitado para rogarle...

DE SAN SEBASTIAN A las tres de la tarde marchará Silveira a Zartz y Cestona.

DE CHINA Batalla inminente Todavía no se ha puesto en claro como...

En Mandchuria Siguen la campaña a orillas del Amur, frontera de Siberia y China.

En Mukden Según cables de Chi fu, el gobernador de Mukden, en la Mandchuria...

KIOSCO EL PASO DEL OBELISCO

Este elegante kiosco encontrado el público toda clase de platos elaborados por el afamado horchatero Antonio Camarero...

José Ballester MÉDICO OCULISTA

Es profesor alumno del Instituto Operativo del Hospital de la Princesa de Madrid...

DINERO Vicente Gaya Canelles

Esta casa autorizada por el Gobierno para pagar una contribución anual de pesetas...

Oficina de la Guardia Civil

# LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

D.P.E.

SANTIAGO S. SOLER

Gonzalez Chermá, 40 (Antes Enmedio) Frente a San Miguel. — CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales  
Devocionarios, estampas y cromos

Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios

Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías

Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados copiadore, tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura

Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.

Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

*No comprar sin antes visitar esta casa*

## EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE  
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

## A VISO

En esta imprenta de «El Regional» hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

# SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNI ET CIREY

FUNDADA EN 1865

## ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

### ABONO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

#### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalentes á fosfatos, 25 á 28 por 100.

Acido fosfórico total equivalentes á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

### ABONO VALENCIANO

#### CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

#### COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 2 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

### ABONO VITICOLA

#### INTENSIVO

Abono completo.

#### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 13 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Menéndez. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Facónal Segarra, Vall de Uixó, San Cristóbal, (Paenencia).—Director general es D. César Bantón, Osestético de Química.  
Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y verificación de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses al recibirlos.

Suscripción

Castellón, un mes. . . . .  
Fuera, trimestre. . . . .

Número suelto 5 cént.

Año VIII.—Núm.

## EL ANARQU

No se puede sin violencia mirar de frente y con semblanza del anarquismo.

Cuando se contempla una catarata, un despeñadero proclamar abismo en el orden mate tigo embarga los sentidos. Pe mo del géuio y la noble posic cia lo domina. Cuando se cont na de esas ideas cuya trascen lógica, dá pmaso á la fantasía miento á la mente, como la e espacio; el genio filosófico se esa emoción, y domina ese ve al se nos ofrece en espectáculo esción monstruosa en el orga del alma humana, una atrofia aquel sentido, que es la roa sobre que descansa toda la moral de la humanidad; aquel por ser tan natural é instintivo sentido moral; ese tercer vérti resista la mirada humana. Un tan fría se respira en la con hía horriblemente al coraza sando este fenómeno psicológ límites de la expresión huma del terror vuelve muda al alm mo es la expresión del terror xismo; porque desfallece la tual. El mutismo es la expres tiemo. El hombre bautizado a quismo se convierte en idiota, ropiando con la humanidad; nidad buscando vanamente protesta, azora la por lo hor choque tan violento aliá en el conciencia, es un rayo tan destructor; que ese tercer vé demos llamar vértigo mental, Fenómeno excepcional ea ciones cristianas. Es digno d absorbente preocupación, y qu de sobre él aquella palabra que, y aquella máxima que l desvanezca.

Únicamente aquella Razón zón del Poder y del deber; aq que es suprema infalible Aut el Catolicismo explica ese n horriblemente misterioso, que en el fondo de ese misterio d Una ciencia social que por dia la cristiana, ha dado en llama batemente sociología, no p aquí como en todos los fenóm otra cosa que sofismas y ríe logía.

Abordemos con el favor de plicación de ese drama satáni mos con esforzada mirada l de esa estufa terrorífica. Inn y soberano mentís á la jactan zación moderna. La civilizaci está confesa y convicta de h cada contra Dios.

Si es grato al escritor crist entre las arideces de la peregr mana, los rasgos que sonríe progresos humanitarios; es d ner que fijarse y abrir proces menes de lea humanidad, y tables prevaricaciones satáni

Ha reaparecido la sublimid frente á frente de la sublimi lica. La cuestión del anarquí resolverse en la antigüedad medio de la esclavitud. P ahora si puede volverse á Aquella sublimidad de mala Dios y á su ley, fué vencida la sublimidad del amor; por de buena voluntad en la ju grey cristiana. El odio á la amor á la vida en Jesucristo, dijo: *Ego sum vita*. Luego anarquista, quo es cuestión de De ninguna manera; apelo á de compasión que al lector inu